
 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION 
DU CONSEIL FEDERAL DU 12 DECEMBRE 2014  

 
 
 
Présents : ARRIBE Maurice, ARRIBE Michel, CARRERE-GEE Léo, CARRERE-GEE Louis, 
CHARTIER Pierre, CHETAUD Jean-Philippe, GABRIAC Laetitia, GANCHOU-LUMIER 
Danièle, LALANNE Stéphane, LATAILLADE Christian, MANEVEAU Isabelle, MURILLO 
Pascal, PEDEBOSCQ Bernard, TECHENE Jean-Jacques, URIETA Claudine 
 
Excusés :  BERDOU Alain, LACLAU Jean-Pierre, PRESSAT François, MOREAU Yann, 
SAINTE-CLUQUE Daniel 
 
 

1. Projet sportif fédéral de la Ligue de l'Enseigne ment 64 
 
Le Président, Jean-Philippe CHETAUD, présente un document cadre qui présente le projet 
sportif fédéral avec : 

• Secteurs croisés 
• Volet éducatif du projet sportif. 

 
Il précise que chaque structure faisant partie de la Ligue adopte son propre projet détaillé et 
selon ces / ses grands axes. 
L'UFOLEP, l'USEP et le secteur CDN / vacances pour les activités physiques de pleine 
nature fourniront un document synthétique de leur propre projet afin de compléter le projet 
sportif fédéral global. 
 

2. Projet sportif UFOLEP 
 
Après une introduction du Président, Jean-Jacques TECHENE, le délégué UFOLEP, 
Stéphane LALANNE, présente le projet sportif avec 6 axes : 

• Sport et éducation, 
• Sport et société, 
• Formation, 
• Sport santé, 
• Sport et tourisme, 
• Socio-sport. 

 
Le document de présentation est présenté de manière détaillé et expliqué. Il montre 
l'importance des activités UFOLEP et leur évolution dans la dernière décennie. 
Le diaporama est consultable sous forme imprimée au siège de la Ligue. Il sera envoyé   aux 
membres du Conseil Fédéral. 
 
 



3. Service éducatif 
 
Le secrétaire fédéral, Pierre CHARTIER, introduit la présentation du point d'étape après 9 
mois d'existence de ce service. 
La responsable du service éducatif, Laëtitia GABRIAC, dresse donc un premier bilan de 
l'activité du service. Elle a pu participer à : 

• Formation délégués élèves avec les Francas 
• Accompagnement des territoires selon 3 volets : PEDT, actions / activités, formation. 

Environ 36 villes ou communautés du département ont fait appel à la Ligue pour la 
mise en œuvre de la réforme des rythmes. 

• Le créneau formation de la Ligue n'est pas en concurrence avec les autres 
fédérations qui interviennent dans le département, notamment pas avec les Francas, 
dans la mesure où les territoires concernés et visés ne sont pas les mêmes. 

• Les mallettes pédagogiques proposées ont été communiquées par mail 
accompagnées de l'offre de formation à l'utilisation technique de chacune. 

• Un projet avec l'ESPE de Pau se met en place autour d'archives cinématographiques 
de l'USEP. Une information plus avancée pourra être donnée lors du CF du 30 /01. 

 
4. Points financier 

 
Le trésorier, Maurice ARRIBE, et le secrétaire général, Louis CARRE-GEE, présentent 
l'activité financière de la Ligue au 30 septembre 2014 : 

• Globalement la perte par rapport à la même période 2013 serait supérieure de 
34000,00 €, ce qui correspondrait à un déficit global de – 114 000,00 €. 

• Service éducation (1 personne en +) et service culture (1 personne en -) = - 10 
000,00 € 

• Service vacances et CDN = stables 
• Vacances adaptées = + 8 000,00 € 
• Abérouat = léger mieux mais pas suffisant 
• Peyranère = - 28 000,00 € // 2013 et baisse du CA de 95 000,00 € 
• Gourette = + 4 000,00 €, mais pour CA de 1 500 000,00 € 
• La Pierre Saint-Martin = stable 
• Arzacq = + 3 000,00€ sur  50 000,00 € de CA. 

 
Globalement ces variations s'expliquent par des CA en baisse, et des charges de 
fonctionnement en hausse. Les charges de personnel sont, elles, relativement stables.  
Les classes d'hiver ont été interrompues à l'Abérouat jusqu'au 31 mars 2015. 
Une annulation de classe de découverte à Gourette en décembre risque d'aggraver la 
situation du 30/09 qui n'est pas bonne. 
Les classes de découverte représentaient 300 000,00 € de CA en 2013, contre 220 000,00 € 
estimés pour 2014. 
Il devient urgent de finaliser le projet éducatif CDN de la Ligue, dé définir les produits 
proposés, de revoir la stratégie commerciale des séjours CDN et vacances, d'actionner le 
réseau UFOLEP qui s'est montré intéressé pour organiser des séjours dans les centres. 
 

5. Centenaire de la Ligue 
 
La manifestation « fête de l'égalité » du 10 décembre organisée par le Collectif Laïque 64 au 
parc des expositions de Pau a concerné plus de 400 enfants (8 classes le matin et 12 ALSH 
l'après-midi). De l'avis de l'ensemble des organisateurs elle fut une réussite, avec la 
présence de plusieurs représentants institutionnels et d'élus, dont l'Inspecteur d'Académie et 



son adjoint, les IEN, 3 conseillers généraux. 
Jean-Philippe CHETAUD se dit satisfait du travail mené avec les partenaires du collectif 
depuis 6 mois, il ose même une projection audacieuse pour un partenariat renforcé. 
Le soir même il représentait la Ligue lors d'une conférence organisée par le collectif de 
Bayonne. 
Le 03/12 la Ligue est intervenue dans le cadre d'une  formation professionnelle organisée 
avec les services du Rectorat sur la notion d'interculturalité.  
le 09/12 le cercle Condorcet  Sud – Adour  réunissait une conférence sur le thème de 
l'Europe . 
 
Bernard PEDEBOSCQ demande où en sont les programmes de conférences et d'exposition 
qui devaient être organisées pour le centenaire en complément de la publication du livre qu'il 
a coordonnée. 
 
Pour la diffusion du livre il conviendrait de pouvoir explorer de nouvelles pistes. 
Il suggère d'inventer des événements pour présenter et promouvoir le livre du centenaire. 
Où en sont les demandes de subventions au Conseil Général et ARPEL pour le financement 
de son coût ?  
La demande de rendez-vous avec le Maire de Pau va être relancée après qu'une réponse a 
été reçue pour une entrevue avec l'adjoint à la culture 
Il est proposé que le livre soit offert aux institutions, de même qu'il soit déposé dans les 
librairies TONNET et MARRIMPOUEY de Pau. 
 
Pour les conférences, l'amphithéâtre de l'IUFM n'est pas disponible pour les conférences sur 
la laïcité, d'autres pistes vont être recherchées. L'idée d'un colloque sur Pierre BIDART est 
de nouveau suggérée. 
 
Le travail de mémoire autour des archives de l' USEP conservées par M. Syndique va 
impliquer les formateurs de l' ESPE – antenne de Pau. Une présentation -conférence est 
programmée pour le 20 mai 2015. 
 

6. Question diverses 
 
Pau, le  
 
Le Président       Le Secrétaire Fédéral 
Jean-Philippe CHETAUD     Pierre CHARTIER 
 
 
 

 
La prochaine réunion du Bureau aura lieu 

 
Mardi 13 janvier 2015 
à 18 H 00 à la Ligue  

 
 

La prochaine réunion du Conseil Fédéral aura lieu 
 

Vendredi 30 janvier 2015 
à 18 H 00 à la Ligue  

 


